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Ortsbeirat Mackenzell 
PROTOKOLL 

der Ortsbeiratssitzung vom 10.11.2020 

_                                                                                               _   
Beginn:  20:01 Uhr     Ort: Proberaum Gesangverein 

Ende:  21:30 Uhr 

 

Teilnehmer: 

 

 

Ortsbeirat: Stadtverordnete: 

Annette Trapp (Ortsvorsteherin) Hermann Quell 

Katja Hartung-Jesensky Berthold Quell 

Daniel Trapp  

Sabine Trapp 

Georg Durstewitz  

Andreas Trapp  

Christoph Hahn 

Gerhard Kohl 

 

Entschuldigt:  

Marie-Luise Kling 

 

 

 

 

Tagesordnung: 
 

Die Ortsvorsteherin Annette Trapp begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ortsbeirates zur 

Ortsbeiratssitzung. 

 

Es wird festgestellt, dass die Einladung vom 03.11.2020 ordnungsgemäß versendet worden 

ist. 

Es bestehen keinerlei Einwände zum letzten Protokoll. 

Dieses und die letzten Protokolle werden auf www.mackenzell.de veröffentlicht. 

 

 

 

http://www.mackenzell.de/
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TOP 1: Informationen der Ortsvorsteherin 

 

- Wilm-Hosenfeld Haus:  

Es ist vorgesehen die Holzfenster und den Innenraum zu streichen, sowie den Boden 

Instand zu setzen. Des Weiteren ist geplant, den Gewölbekeller Instand zu setzen und 

nutzbar zu machen. 

 

- Proberaum Gesangverein: 

Der Fußboden im Probenraum soll ausgebessert werden. Der Flurbereich aus 

Naturstein wird aufgearbeitet. 

 

- Proberaum Gesangverein:  

Der Träger des Kindergartens hat die Nutzung des Raums bei der Stadt Hünfeld 

angefragt. Hier soll ein Ausweichraum während des Kindergartenbetriebes zwischen 

08:00 und 13:00 geschaffen werden. Der Kindergarten würde die Reinigung und den 

aufgeräumten Zustand gewährleisten, wenn außerhalb der Nutzungszeiten der Raum 

benötigt wird. Der Gesangverein hat im Vorfeld dem Vorgehen zugestimmt. Der 

Ortsbeirat begrüßt ebenfalls diese Initiative und stimmt dem Vorhaben zu. 

 

 

 

 

TOP 2: Vorstellung der Ausarbeitung des Konzeptteam „Weiterentwicklung Vereins- und 

Kulturleben Mackenzell“ 

 

Das Ortsbeiratsmitglied und gleichzeitiger Vertreter des Konzeptteams Christoph Hahn stellt 

die Ausarbeitungen der einzelnen Arbeitskreise vor. Das Gesamtkonzept wird als Anhang an 

das Protokoll angehängt und soll zusammen mit der Stadt, dem Ortsbeirat und dem 

Konzeptteam weiterentwickelt und ausgestaltet werden. 

 

Zur Erläuterung eine kurze Vorstellung der Themen der Arbeitskreise. Details entnehmen 

sind dem Anhang zu entnehmen. 

 

Arbeitskreis Vereine: 

- Weiterentwicklung und Aktualisierung der ersten Abfrage ‚Bedarf der Vereine‘ durch die 

Stadt Hünfeld  

- Aufstellung aktueller Nutzungsbedarf der einzelnen Vereine 

- Aufstellung über Flächenbedarf für Lagerflächen der einzelnen Vereine 

- Entwicklungsprognose der einzelnen Vereine 
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Arbeitskreis Kultur 

- Die Arbeitsgruppe beleuchtet das Vereins- und Kulturleben mit dem Ergebnis, dass unser 

Vereinsleben der Anker unseres gesellschaftlichen Zusammenhalts in Mackenzell ist und 

eine entsprechende Bedeutung für die Entwicklung der dörflichen Gemeinschaft hat. 

- Dieser Bericht soll ausdrücklich ein Zwischenbericht sein. Insbesondere die Tabellen bzw. 

die dargestellten Zahlen stellen ein Zwischenergebnis dar und wurden noch nicht 

abschließend validiert.  

 

Arbeitskreis Kirche 

- Ziel des Arbeitskreises ist es, die Planungen bezüglich der angedachten Erweiterung des 

Kindergartens in ein Gesamtkonzept ‚Räumlichkeiten für Vereine und kulturelle 

Veranstaltungen‘ zu integrieren. Zwischenergebnisse liegen jedoch noch nicht vor. 

 

Arbeitskreis Jugendraum 

- Die Arbeitsgruppe hat eine Umfrage bei der Zielgruppe gestartet und sieht einen Bedarf 

für einen Raum, der durch die Jugendlichen selbstverantwortlich genutzt und gestaltet 

werden kann. Es hat sich dabei ergeben, dass der Kirmesverein als Träger (Verwaltung 

und Schlüsselübergabe) die Verantwortung übernehmen würde. 

 

Arbeitskreis Ortsbeirat 

- Der Arbeitskreis hat sich mit den umliegenden Gemeinden und Dörfern beschäftigt und 

deren räumliche Lösungen zusammengetragen. Hier beschäftigt man sich mit der Frage, 

was man auf unseren Ortsteil umlegen kann. Welche Modelle sind für Mackenzell 

denkbar? 

 

Arbeitskreis Aktuelle Gebäudesituation Verein 

- Der Arbeitskreis hat sich die öffentlich zugänglichen Gebäude angeschaut und hierzu 

eine Stärken-/ Schwächenanalyse angefertigt. 

 

 

Der Ortsbeirat bedankt sich ausdrücklich für die sehr umfangreich und detaillierte 

Ausarbeitung des Konzeptteams. Es ist mehr als bemerkenswert, was in diesem Jahr durch 

viele engagierte Bürger zusammengetragen und entwickelt wurde.  

Der Ortsbeirat befindet, dass dieses nun als Grundlage für weitere Beratungen mit der Stadt 

für die Dorfentwicklung sehr gut genutzt und weiterentwickelt werden sollte. 

 

Der Ortsbeirat beantragt, auf Grundlage der angehängten Ausarbeitung, eine Konzeptstudie 

(auf Basis von Architektenleistungen) für 2021 zu beauftragen sowie eine Moderation 

‚Weiterentwicklung des Mackenzeller Vereins- und Kulturlebens 2030‘ zu unterstützen, 

damit die positive Entwicklung der Dorfgemeinschaft vorangetrieben werden kann. 

 

 



Ortsbeirat Mackenzell Protokoll Sitzung Ortsbeirat Seite 4 
 
 

Hier sind, aus Sicht des Ortsbeirates, die Ist- und Zukunftsprobleme der bestehenden 

Gebäude professionell zu beleuchten, sowie Entwicklungsmöglichkeiten aufzuzeigen. 

Des Weiteren bittet der Ortsbeirat dabei auch, ob eine zentrale Lösung als Option sinnvoll 

und machbar anzusehen oder ob die dezentrale Lösung weiterhin zielführend ist. Hierbei soll 

ergebnisoffen beleuchtet werden, ob ein Neubau notwendig und machbar wäre. 

Da aufgrund der aktuellen Planungen im Bereich der Feuerwehr ein Umbau ansteht, stellt 

sich hier für den Ortsbeirat kurzfristig die Frage, ob im Bereich des Kombigebäudes eine 

Erweiterung und Neugestaltung des Mehrzweckraumes in Betracht gezogen werden kann, 

der die Themen der Konzeptstudie aufgreift. 

 

Der Ortsbeirat bittet um Einbringungen und Berücksichtigung des angehängten Konzeptes in 

die nächste Sitzung des IKEK Ausschusses mit der Fragestellung, ob und in welchem Umfang 

eine professionelle Konzeptstudie über IKEK zusätzlich gefördert werden kann. 

 

Sofern Bedarf an einer Vorstellung des Konzeptes seitens der Stadt Hünfeld besteht, würden 

Vertreter des Ortsbeirates, ggf. verstärkt durch Mitglieder des Konzeptteams, für eine 

persönliche Erläuterung gerne zur Verfügung stehen. 

Hierbei könnten die Intensionen, die Zielsetzung und die detaillierten Ergebnisse vorgestellt 

werden.  

 

 

Top 3: Haushalt 2021 

 

Der Ortsbeirat Mackenzell nimmt die Ansätze im Haushalt 2021 für den Ortsteil Mackenzell 

zur Kenntnis und befürwortet die eingebrachten Maßnahmen.  

Bei der Maßnahme, für einen Neuanstrich im Mehrzweckraum des Kombigebäudes, kam die 

Frage auf, wann diese umgesetzt wird. Der Ortsbeirat schlägt eine Umsetzung nach der 

Baumaßnahme Feuerwehrhaus vor, um Schäden am Neuanstrich durch die Bauarbeiten zu 

verhindern. 

 

Der Ortsbeirat bedankt sich für die Investitionen der Stadt Hünfeld im Ortsteil Mackenzell 

und hofft auf eine weiterhin vertrauensvolle Zusammenarbeit, sowie der Berücksichtigung 

der Mackenzeller anliegen. 
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Top 4: Infotafel Nüster Brücke 

 

- Der Ortsbeirat berät die neue Gestaltung und befindet den Text so zu belassen 

 

- Der Ortsbeirat bitte um Überarbeitung der Bilder: 

-  Foto Schloss: ohne Fußballer 

-  Foto Dorfplatz mit Johanneshaus: aktuelles Bild, mit aktuellen Bänken und 

Pflanzkübeln 

- Foto Ortsbild/Kirche: es wird ein Luftbild von Mackenzell vorgeschlagen mit 

Markierung der Sehenswürdigkeiten (Wasserschloss, Dorfplatz, Kirche, Keltendorf, 

Kappmühle, Herrenmühle) 

- Abbildung Radwegenetz: Übersichtliche Karte mit Markierung des Standortes und 

dem Ortsnamen Mackenzell 

 

Der Ortsbeirat spricht sich weiterhin für die Möglichkeit zur Anbringung eines Zusatzschildes 

für einzelne Ankündigungen aus. Hierbei soll der Einschub für einzelne Veranstaltungen oder 

Bekanntmachungen möglich sein. (Beispielsweise: Halterung unterhalb des Schildes mit 

Haken, wo 1 oder 2 Blätter á DIN A4 eingeschoben werden können) 

 

Für Rückfragen steht der Ortsbeirat gerne zur Verfügung und freut sich über eine positive 

Rückmeldung. 

 

 

 

TOP 5: Anfragen / Anträge 

 

- Der Ortsbeirat bittet darum, dass Kontakt mit dem Eigentümer des Schloss Mackenzell 

aufgenommen wird, um die Hecken zurückzuschneiden. Die Äste ragen weit in die 

Gehwege im Bereich Park und Sportplatz heraus. 

  

- Der Ortsbeirat befindet, dass die Schräge im Bereich der neuen Seilbahn am neuen 

Spielplatz Hennebergstraße zu steil ist. Die Kleinsten können den Sessel nicht zurück auf 

die Plattform schieben, obwohl sie alleine (ohne Hilfe der Eltern), wenn sie auf der 

Plattform stehen, auf den Sessel kommen. Der Ortsbeirat bittet daher um die 

Verlängerung der Rampe, damit auch die kleineren Kinder alleine auf die Plattform 

laufen können. 
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TOP 6: Verschiedenes 

 

- Die Ortsvorsteherin berichtet, dass die Verwaltung erhebliche Bedenken zum 

Gesamtzustand des Wasserschlosses bei den zuständigen Behörden und Ämtern 

angemeldet hat. Die zuständigen Behörden sollen Kontakt mit den Eigentümern 

aufnehmen, um den Bestand des Gebäudes nicht zu gefährden. Der Ortsbeirat begrüßt 

die Initiative des Bürgermeisters und bittet um nachhaltiges Vorgehen bei diesem 

Thema, um das Wahrzeichen des Ortes zu erhalten und nicht verfallen zu lassen. 

 

- Bericht über Ortstermin mit Annette Trapp und Sabine Trapp bzgl. Blühstreifen 

- Blühstreifen an der Ortseinfahrt Mackenzell im Bereich Nüster Straße soll umgesetzt 

werden 

- Blühstreifen an der Ecke Laurentius-/ Margarethenweg soll umgesetzt werden 

- Blühstreifen im Bereich Spielplatz Hennebergstraße soll nicht umgesetzt werden 

- Blühstreifen im Bereich Spielplatz am Kreuz wird durch die Mitglieder des Ortsbeirates 

bis zur nächsten Sitzung nochmal geprüft 

 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung zu prüfen, ob Blühstreifen in der Gemarkung im 

Bereich von Straßen und Feldwegen auf städtischen Grundstücken umgesetzt 

werden können. Der Ortsbeirat verweist dabei auf Blühstreifen in anderen 

Gemeinden, die beispielsweise um Ackerland entstanden sind. Gibt es hierbei 

Fördermöglichkeiten für die Stadt oder die Bauern, die diese bewirtschaften? Der 

Ortsbeirat bitte um Prüfung, welche Möglichkeiten hier für die Außenbereiche der 

Ortschaft möglich sind. 

 

 

 

Mackenzell, den 10.11.2020 

 

 

Ortsvorsteherin: Schriftführer: 

 

 

Annette Trapp Daniel Trapp 


